

El Correo Nacional.

SE SUSCRIBE EN MADRID EN LA OFICINA DE ESTE PERIÓDICO; CALLE DEL PRADO, NUM. 27, Y EN LAS PROVINCIAS EN LAS ADMINISTRACIONES DE CORREOS. LA REDACCION Y DEMAS OFICINAS DEL PERIÓDICO SE HALLAN SITUADAS EN LA CALLE DEL PRADO N. 27.—SE ADMITEN ANUNCIOS Y COMUNICADOS A PRECIO CONVENCIONAL.

N. 766.

MADRID, SABADO 22 DE FEBRERO DE 1840.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

América del Sur.

BUENOS AIRES.

DERROTA DE LOS AUXILIARES DE MONTEVIDEO.

(Del British Packet del 9 de noviembre.)

Una insurrección en el estado en uno de los departamentos meridionales de la provincia. En un encuentro que ha ocurrido entre las tropas del gobierno y los rebeldes, estos últimos han sido derrotados: vivas la federación! mueran los unitarios!

Chascomy 7 de noviembre de 1839: año 30 de la libertad, 24 de la independencia y 10 de la confederación argentina.—El coronel comandante en jefe del 8.º regimiento de la milicia de caballería del Condado, da parte de la completa victoria que ha conseguido contra 1300 rebeldes unitarios, pagados por el vilor de los franceses.—Al general Manuel C. Balán, ayudante de campo de S. E., el gobernador.—Ayer noche el coronel bajó armado se hallaba acompañado con sus fuerzas sobre la altura del Salado, y al amanecer del día de hoy ha atacado a 1300 rebeldes, mandando desde luego una carga contra ellos. La acción ha durado tres horas, siendo muy vivo el fuego de fusilería. El enemigo ha sido derrotado y ha perdido 250 hombres muertos y 200 prisioneros. El juez de paz de Ensenada, que se hallaba prisionero en poder de los rebeldes, ha sido rescatado. Dios guarde &c.

PREVENCION DE ROSAS.

Asia.

CHINA.

COMBATE NAVAL ENTRE LOS CHINOS Y LOS INGLESES.

(Del Bombay Courier del 24 de diciembre.)

Acabamos de saber por el buque *Cornwallis* que llega en este momento, que los buques de guerra ingleses el *Volage* y el *Hyacinth* han tenido un choque en las aguas de Chumpee con una escuadrilla de barcos chinos, cuyo resultado ha sido la completa derrota de estos últimos, que según parece fueron los agresores. He aquí algunos pormenores de este suceso extractados de una carta particular.

«El capitán Elliot á bordo del *Volage* y acompañado por el *Hyacinth*, se dirigió á Chumpee, para ponerse de acuerdo con el comisario chino, cuando una escuadrilla de 29 barcos pequeños de guerra salió de aquel puerto con la intención manifiesta de robar y cogér en medio de sus fuegos á nuestros dos buques á los cuales se aproximaron hasta tal punto que fué indispensable hacerles fuego. Al momento rompieron también el soy los barcos chinos: trabóse un combate muy vivo; y en menos de media hora, fueron echados á pique cinco de estos últimos: otro se volvió y los restantes huyeron á toda vela casi totalmente desbaratados, sin que nuestros buques les persiguieran en su fuga, creyendo que esta lección bastaría para impedirles de renovar sus ataques, y se mandó cesar el fuego. Nuestros marinos han tenido que confesar que los chinos se han batido muy bien, pero á pesar de eso, el único daño que nos causaron fue con una bala del calibre de 4 1/2 que rompió el palo de mesana del *Hyacinth*. Se calcula en 500 hombres la pérdida que han tenido los chinos entre muertos y heridos.»

Otra carta dice, que los chinos estaban construyendo nuevas fortificaciones en Hong-Kong y que los pocos ingleses que se habían retirado á Maceo, habían sido nuevamente reclamados por el capitán Elliot, después del combate. Se temía que este suceso tuviese funestas consecuencias para los ingleses que se hallan á bordo del buque *Thomas Coates*, el cual está enteramente en poder de los comisarios chinos.

Otro suceso reciente ocurrido en la costa costará todavía más la situación. Según dice el *Canton Press* del 2 de diciembre, ha habido un combate en la costa occidental entre unos contrabandistas de opio y algunos barcos de mandarines chinos, habiendo sido echado á pique uno de estos últimos y pereciendo además varios chinos. Sabido de este suceso el comisario chino, fué que llevaba al celeste imperio de todos los males que está sufriendo por causa de los ingleses, y que tomara sus medidas para impedir toda comunicación ulterior con los buques extranjeros.

INDIA INGLESA.

TOMA DE KHELAT POR LOS INGLESES.

(Del Bombay Times.)

El capitán Outram ha traído partes del general Wiltshire, de cuyo campamento salió el 15 de noviembre. En aquel día quedaban las tropas inglesas dueñas de la plaza de Khehat, de la cual se apoderaron el 19, pereciendo en el combate el caudillo indio Mehrat Khan y quedando muertos 6 prisioneros entre los principales gefes. Este hecho de armas ha sido llevado á cabo por una corta brigada compuesta del 17.º y 2.º de infantería de S. M. y del 31.º regimiento de Bengala con 6 piezas de artillería ligera. La plaza ha sido tomada por asalto á pesar de la resistencia de 2000 Baluchés, y de las formidables baterías que había en el mes elevado de la ciudad. Los ingleses han perdido 150 hombres entre muertos y heridos contándose entre estos últimos seis ó siete oficiales.

Cuestion de Oriente.

NOTICIAS DE TURQUIA.

CONSTANTINOPLA 22 de enero.

(De la Gaceta de Augsburgo.)

Desde que ha llegado Kiamil-Bajá de Alejandría, se celebran continuas conferencias en el gran consejo, habiéndose desvanecido toda esperanza de un arreglo directo con Mehemet-Ali bajo las bases propuestas por la Puerta. Se dice que esta última ha comunicado otra nota á los embajadores de las grandes potencias en la que manifiesta sus temores sobre el estado actual de cosas. Mehemet-Ali no se ha dejado intimidar ni por las insinuaciones conciliatorias de Kiamil-Bajá, ni por las observaciones del cónsul inglés, sino que ha declarado explícitamente que esperaba con la mayor indiferencia el resultado de las conferencias de Londres.

Según escriben de Smirna en 19 de enero, la escuadra inglesa espera la llegada de nuevas provisiones para seis meses en virtud de los tratados hechos con los asenistas; y se dice que la citada escuadra recibirá un refuerzo de dos navíos de línea, y que el almirante Cockburn vendrá muy pronto á tomar el mando de ella en reemplazo del almirante Stopford.

Las negociaciones del enviado de Grecia M. Zographos relativas á la conclusion de un tratado de comercio con la Puerta, han tomado de repente un giro muy favorable.

El visir Chusev-Bajá ha sufrido un ataque de apoplejía, pero gracias á la prontitud de los auxilios que se le han prodigado, se ha logrado salvarle, y sigue bastante bien. La muerte de Chusev en las circunstancias actuales, sería una pérdida irreparable, pues solo él puede penetrar los maquiabélicos planes de Mehemet-Ali.

Suiza.

NOTICIAS DEL TESSINO.

(De la Gaceta de Zurich.)

Una nueva comunicacion del ministro de Cerdeña, de la cual saca partido el gobierno para quejarse los ánimos, asegura que la Cerdeña no arribaba ninguna idea hostil contra la sociedad de los acabuceros, y que el cordón sanitario se había formado únicamente con objeto de impedir la entrada de las personas que habrían podido perturbar la tranquilidad del país. Se está en negociaciones con el Austria y con las administraciones de correos de Zurich y de Lucerna, para conseguir el aumento de correos por el monte de San Gotardo.

La Gaceta de Augsburgo publica una carta de Gratz (Austria) fecha del 29 de enero en la que se anuncia que se esperaba allí á la duquesa de Berry aquella misma tarde, la cual se proponía pasar algunos meses en aquella ciudad inclusive el tiempo de su próximo alumbramiento.

LA LEGION DE HONOR.—Un periódico francés publica una estadística de la cual resulta que la orden de la legión de honor constaba en 1.º de enero de este año de 50,015 miembros, á saber, 96 grandes cruces, 206 grandes oficiales, 829 comandadores, 4,491 oficiales y 44,393 simples caballeros de la orden. Según los estatutos de la misma solo debería haber 80 grandes cruces, 360 grandes oficiales, 400 comandadores y 200 oficiales. El número actual de legionarios dá un caballero de la orden por cada 600 almas de la poblacion de Francia.

El National dice que el producto anual de las obenciones que hay en los museos de París y de Versalles es el siguiente. 200,000 catálogos que se venden á la puertita á los que van á visitar el museo á razon de un franco cada uno, y otros 100,000 que se venden á 2 francos: además los derechos que se pagan por la custodia de los bastones y paraguas que se dejan al entrar producen 100,000 francos, que es aproximadamente en lo que se calculan los gastos, de modo que queda un beneficio líquido de 400,000 francos al año.

GUERRA CIVIL.

Valencia.

(De la Tribuna.)

SEÑORES 9 de febrero.

Ayer en el puente de Jérica, cinco compañías del provincial de Salamanca con 90 caballos del 2.º ligero, dieron con los facciosos en número de 1800 infantes y 200 caballos que estaban emboscados en el Campillo, que se habian situado viendo bajar nuestro convoy por el Collado. Dadas las disposiciones por el comandante de nuestra fuerza, la faccion fué batida en regla, marchando nuestra caballería con mucha serenidad así como la infantería. Fueron cortados por tres veces, porque la caballería enemiga era duplicada, y triplicada la infantería; pero esta diferencia sin embargo, nuestros valientes legaron á Jérica sin dejar la carretera y el haber tenido por nuestra parte seis soldados muertos y un oficial y diez y nueve heridos, y un caballo muerto. La pérdida del enemigo consiste en diez muertos, treinta y cinco heridos, un capitán muerto y tres oficiales, según relacion de los que han llegado esta mañana de Gavil y Matet.

(Del mismo.)

ALMENA 12 de febrero.

Lacoba con su gavilla de infantería y 180 caballos, durmió la noche pasada en la Vall de Uxó en el pueblo de abajo, porque en la Vall de Uxó encontró la mayor parte de las puertas de las casas cerradas. Fueron muchas las gallinas que se comieron en aquella tarde y noche de las que robaron en los pueblos de la Baronia y Valles de Siguiente, y á

las nueve de la mañana han emprendido su marcha para la Villavieja, y á dos pañanos de la Vall que encontraron por el camino, los hirieron solo por diversion, de manera que uno de ellos cuando llegó á Nules le dieron la tuncion y dá muy pocas esperanzas de vida.

Desde la Villavieja se fueron á Chilches, pidiendo 6,000 rs. vn. para satisfacer una carta de pago que los habia librado la titulada real junta para sus pagas, y que de no verificar dicho pago pasaria la faccion á exigirles una gruesa suma de multa y muchas carteras; mas por ahora no han verificado dicha amenaza.

ITEM 13.

Esta mañana invadió dicha faccion á Villareal y Almenara, según han dicho los viajeros que pasaron por esta, en donde habrán hecho los milagros que acostumbraron.

A las diez y media se han dirigido á Borriol. Vayan con mil regiones de furias infernales á unir-se á sus sacristias; y que nos dejen en paz.

ITEM 14.

Mucho convendría que la providencia que ha tomado el Excmo. Sr. general en jefe de este ejército del Centro en 7 del actual en la carretera de Aragon, se extendiese á la de Murviedro á Castellón, pues se revela que muchas de las cargas que pasan no van á los puntos que designan sus conductores cuando se les pregunta, y si á la montaña; y como no tienen necesidad de llevar pase en el cual se marcaba el género que conducian y para qué punto, y en este se les precisaba á presentarlo y con la refrendacion y anotacion de los que espensidese devolvirlo despues á la autoridad que lo concedió, lo que hacen según se presume, es llegar á cierto punto á donde no pueden llegar las partidas, y las mas veces de noche, dejar la carretera y dirigirse en busca de la sierra.

Se ha notado tambien el que ahora pasan muchas mas cargas de harina que antes, y estos dias que la faccion ha estado por la Vall, Villavieja, Artana y Villareal, se les decía á los espensados traficantes que habia espesicion de pasar adelante porque el enemigo se hallaba inmediato á la carretera, y no hacian caso y pasaban sin cuidado alguno, y el dia 12 se dice si prendieron á alguno de ellos.

Se hace preciso atajar por todos lados el que les lleve provision alguna, y perezcan en la montaña los pertinaces en el crimen de la traicion, del asesinato y del robo á los rigores de la indigencia.

ITEM.

La faccion de Lacoba reunida á la de Gracia, según noticias de Onda, se dirigió á Villareal, la que formó pabellones en el calvario, descausó y se atrevió á entrar en dicha villa. tomó el camino de Alcora ó Borriol, y desapareció de la vista de los valientes del 1.º del Rey y decididos de Castellón que les imponen respeto y temor, y lo contrario hubieran invadido á Villareal y Almazora, y cometerian las atrocidades que en Petrés, y Cuart, en donde todo lo viaron; saquearon y lo que no pudieron aprovechar lo derramaron para que el dueño no disfrutase de ello.

En esta expedicion han dejado en la infelicidad á todos los vecinos del Cuart en las Valles, y sacaron su brutal lujuria con soterias y casadas. Y estos son los que se llaman defensores de la religion?

Horror causa oír lo que hizo la horda de Lacoba en los pueblos de Giet, Petrés y Cuart. El corazón se parte de dolor al considerar los padecimientos de aquellos vecinos. Apartemos de la imaginacion tan desastrosos hechos, y dejemos de escribir acontecimientos que la posteridad no podrá creer hayan acaecido en este siglo, porque no la ven creando el sistema constitucional en esta infeliz España.

Esta mañana ha pasado por esta el comandante de carabineros de esta provincia para Castellón, procedente de Valencia, que fué á comprar paño para uniformar á los individuos de dicho cuerpo que en la presente lucha tanto defendieron á la causa de la libertad.

Esta tarde se ha oído desde esta el cañon de Segorbe; sin duda alguna la cañalla de cristianos nuevos se habrá aproximado á probar á los cordobeses que la guarnecen.

Por esta ni sus imbecilidades no ocurre novedad por lo que pertenecen á la faccion.

(Del mismo.)

MURVIEDRO 16 de febrero.

Los valientes del regimiento de caballería del Rey, 1.º de línea, siempre dignos de la gratitud y del aprecio de los buenos, pocas veces dejan de mostrar su intrepidez y arrojo en el campo del honor.

Ayer el bizarro, el valiente teniente coronel mayor don Bernardo Fernandez, haciendo alarde del arrojo que siempre le distingue al frente de la compañía de tiradores y un escuadron del espresado cuerpo, ha dado un día de gloria á su patria. El pueblo de Castellón ha sido testigo de un acontecimiento feliz, y los vecinos de este han bendecido á los valientes del ejército que han sabido arrollar á la horda facciosa.

La faccion se habia aproximado á Castellón, y los nacionales del mismo habian salido para batir á aquella. Los rebeldes habianse presentado en corto número para atacar á los nacionales que sin la ayuda de los soldados del rey, dirigidos por Fernandez hubieran sido muy venturosos indudablemente.

La columna de Fernandez persiguió á la faccion hasta la cuesta de Burjol, en donde cargando sobre los rebeldes mandó tocar á degüello, dejando en el campo mas de 100 cadáveres enemigos. Por

nuestra parte no hemos tenido mas pérdida que la de un nacional de Castellón muerto y dos heridos: un tirador muerto y cuatro heridos. Nuestro paisano y amigo el valiente Vallejo, ayudante graduado de capitán, ha sufrido una desgracia, pues ha recibido una cachillada en una oreja.

(Del Diario Mercantil.)

VALENCIA 16 de febrero.

ACCIONES PEQUEÑAS DE ESTA PROVINCIA.

Districto de Segorbe.

Existe un distrito en esta provincia, cuya fatalidad le ha hecho teatro continuo de las rapiñas y correrías de los ladrones, sean cuales fueren las vicisitudes que en otros se han observado, y que muchas veces los han aquejado con la plaga devoradora, al paso que otras han quedado libres. El distrito de Segorbe por su posicion topografica se halla espuesto á una incansante hostilidad de parte de los rebeldes, pues en él se cruza la línea facciosa de comunicacion del Maestrazgo con esta provincia y la Mancha y la carretera real de Valencia á Aragon. Conocida su importancia por el enemigo ha tratado de conservarlo á todo trance, y de aqui resulta que ademas de los fuertes de Ayodar, Montan y Begis, mantiene partidas afectas constantemente al distrito que jamas abandonan, y estiendo sus incursiones hasta los muros de Segorbe, infestando la carretera, é interceptando algunas correspondencias, robando á los transeuntes, y ejercitándose en sorpresas contra pequeñas partidas nuestras. Grande mal ha sido este y nunca mirado por el gobierno con la detencion que el asunto requería; mal que no ha bastado á remediar la fortificacion de Jérica y Caudiel.

Estas por tardías hallaron el país predispueto de una parte en favor de los rebeldes, de otra desanimados otros pueblos con el abandono de que se miraban víctimas; y su aparicion si bien no dejó de reanimar algun tanto el espíritu y contener á los facciosos, no los desarragó del todo, y la maldita semilla volvió á producir. Los alrededores de Segorbe esclusivamente gavilins de forajidos, dedicados esclusivamente á las ocupaciones indicadas, y algunos desagradables ejemplos de que somos de cuando en cuando testigos, aumentan nuestro disgusto, y el deseo de que se ponga de una vez término á un azote que pesa sobre una interesante porcion de esta provincia. Estos dias han sufrido algunas partidas nuestras un pequeño descalabro, insignificante en sí, pero grande por el efecto moral que arroja, y por la confianza que inspira á los ladroneszuelos abrigados en la sierra de Espadana y aspezas del nacimiento del Mijares. No nos cansaremos de clamar por la pronta destruccion de las madrigueras de Begis, Montan y Ayodar, puntos de apoyo de la faccion y depósito provisional de sus rapiñas.

La carretera de Teruel nunca se verá segura mientras no desaparecan aquellos padrastrós que nosa nuestra desidia mas que nuestra impotencia. El día que se vean reducidos á escombros, y tengamos por otra parte limpio el embarazo de Alpuente, será el de la perfecta seguridad no solo del distrito de Segorbe, sino de toda la provincia de Valencia. Hasta entonces inútiles son cuantos paliativos se adopten, pues ni siquiera conseguirán dis-

CASTELLON 17 de febrero.

(De nuestro correspondiente.)

La faccion que en los dias 11, 12 y 13 llamó la atencion por la parte de Villareal causando algun susto á los labradores que se hallaban en la guerra, vino á colocarse á la una de la tarde del 15 en la cuesta de Borriol, tan famosa por los combates que en ella ha habido y en que no siempre hemos llevado la mejor parte; su número era crecido así en caballos como en infantes, porque se hallaban reunidas las fuerzas de Gracia, Viscaro y Coba; y como las posiciones se escogieron á su favor, combatían con muchas seguridades, especialmente teniendo nosotros poca infantería.

Los primeros que observaron las operaciones del enemigo fueron los nacionales que trabajaban en los campos de aquella parte; y como todos ellos salian siempre con el fusil, comenzó desde luego un fuego de guerrilla bastante á contenerle y dar tiempo á que saliesen las fuerzas de la ciudad, pudiendo asegurar á Vds. que en este primer periodo dieron otra prueba nuestros nacionales de que ni temen los riesgos, ni desconocen la particular manera de batirse, mientras que no se tiene un gefe encargado de la direccion.

A poco rato la fuerza de nuestras guerrillas se aumentaba con la agregacion de los que espontáneamente iban corriendo al combate, y por último se presentó la cosa mas formal, con la llegada de algunas compañías de francos y dos escuadrones de caballería del Rey 1.º de línea y el escuadron de nacionales.

En este estado ambas partes contendientes parece que tenían el mismo objeto, á saber; el de atraerse al punto respectivamente ventajoso; pero creído el enemigo despues de un largo espacio que podia batir las fuerzas que habian salido de la ciudad, cuyo número y hasta la clase pudo observar desde los puntos que ocupaba, ordenó una carga general que produjo la retirada de nuestro campo, pero sin que se pudiese conseguir todo el objeto de este movimiento; porque vuelto en sí el enemigo y conmovido por el íazo, suspendió el suyo, lo que observado por el gefe de nuestras fuerzas D. N. Fernandez, comandante de otro de los escuadrones de Rey y aprovechando lo que la simulacion le permitia, cargó rápidamente al enemigo causándole en 3 ó 4